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Editorial

Soy ganadero de vocación, convencido de 

que no somos únicamente unos produc-

tores de alimentos como nos llaman ahora, 

sino que desde tiempo inmemorial, los ganaderos 

de razas autóctonas hemos contribuido al aprove-

chamiento sostenible de los recursos naturales, al 

mantenimiento del paisaje, e incluso, de la cultura 

y las tradiciones que se reflejan, como es nuestro 

caso, en una muestra de la gastronomía regional 

más emblemática, con dos productos de sobra 

conocidos, el Queso Manchego y el Cordero Man-

chego. 

Pero no es este el motivo de mi reflexión de 

hoy, sino la necesidad de Mejorar nuestra Raza. 

Hace casi 25 años, un grupo de ganaderos, tenta-

dos por la calidad y la capacidad, en términos de 

potencial, de nuestra raza autóctona, apostamos 

por trabajar en pos de la Selección Genética de 

la Oveja Manchega y en favor de todo el Sector 

Agroalimentario. Es evidente que hemos orientado 

nuestras producciones en aspectos que demanda 

la Sociedad en general (seguridad alimentaria, ca-

lidad de las producciones, la resistencia a enfer-

medades como las encefalopatías espongiformes 

transmisibles, etc), y para eso necesitamos mejorar 

nuestros animales, hacerlos más eficientes.  En todo 

este trabajo, ocupa un lugar preferente la Selección 

que junto con la Sanidad y el Manejo (alimentación, 

gestión reproductiva, etc.) constituyen los pilares 

sobre los que se sustentan nuestras empresas. La 

Selección Genética no es rápida ni sencilla, pero 

sí son evidentes, al cabo de un tiempo, los logros 

conseguidos. No debemos obviar que el ganade-

ro de selección, no puede financiar su coste por si 

solo. Este asume un mayor gasto que los ganaderos 

de producción, tanto en las pruebas que tiene que 

llevar a cabo (test de filiación, inseminación artifi-

cial, controles de rendimiento lechero, etc.), como 

en la propia estructura de la explotación (mano de 

obra, instalaciones, etc.), y evidentemente consigue 

mejorar sus producciones, pero también lo hace el 

resto de ganaderos que sin admitir ningún riesgo, 

se benefician de la mejora conseguida a través de 

diferentes medios (sementales de Bolsas-Subastas, 

compra de corderas de reposición, etc..), sin llegar a 

pagar el coste de lo que vale producirlos. Por tanto, 

entiendo, que alguien debe asumir ese coste dife-

rencial. ¿La Sociedad? ¿La Administración? El que 

piense lo contrario es que no conoce la ganadería, 

ni los problemas de esta.

Durante todos estos años hemos tenido dificul-

tades, pero siempre las hemos superado con traba-

jo, optimismo y con un incalculable grado de solida-

ridad. Evidentemente para ello, hemos contado con 

la inestimable ayuda de la Administración Pública, 

y de otras Entidades que siempre han dispuesto los 

medios materiales, humanos y económicos necesa-

rios para la consecución de los objetivos previstos. 

Somos conscientes de la situación económica, y de 

hecho ya se viene aplicando desde hace muchos 

meses un estricto plan de ahorro y austeridad, base 

de la sostenibilidad de este Sector desde tiempos 

inmemoriales, pero sigue siendo necesario el apoyo 

de la Administración. Y esto no es solo en aspec-

tos puramente económicos, que también, sino en 

los propósitos de colaboración y disposición de 

las personas con responsabilidad en la toma de 

decisiones y que muchas veces manifiestan ver-

balmente posturas poco claras, que se traducen 

en acciones todavía más confusas. De lo contra-

rio, desaparecerá AGRAMA y muy posiblemente, la 

Raza Manchega, por estar en clara desventaja fren-

te a Razas extranjeras que pueden aprovisionar de 

corderas seleccionadas y de sementales mejoran-

tes las ganaderías de nuestra Región. En definitiva, 

la pérdida irremediable en nuestros campos de la 

Raza Manchega que es la envidia de cualquier país 

del mundo, como la Presidenta de Castilla La Man-

cha, Mª Dolores de Cospedal, y Dª Mª Luisa Soriano, 

Consejera de Agricultura, han manifestado en reite-

radas ocasiones.

Por todo ello, debemos pedir con la mayor hu-

mildad que nuestros Representantes políticos va-

loren la situación y permitan que podamos seguir 

trabajando por los ganaderos de esta Región que 

han apostado por una Raza autóctona, en la mejora 

de la producción lechera y en la Conservación de la 

Variedad Negra declarada en Peligro de Extinción.
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